

# ENCUENTRO NACIONAL DE CLUBES PARROQUIALES

by Juan Manuel Gauna - miércoles, abril 06, 2022

<https://colectivodale.org/con-una-pelota-de-trapo-se-pueden-hacer-milagros/>

Entre los días 26 y 27 de Marzo pasado se realizó el **Primer Encuentro Nacional de Clubes Parroquiales** en la Villa Marista de Luján, con la participación de más de setenta clubes, sedes y espacios deportivos de nuestro país.

La presencia fue masiva y encontró a profesores, referentes y líderes comunitarios de 19 ciudades del país. Algunos tuvieron que recorrer muchos kilómetros para llegar a esta cita tan esperada por todos. Los 71 clubes fueron organizados y separados en zonas. Región norte (Salta, Jujuy y Santiago del Estero), Región centro (Córdoba, Santa Fe y Mendoza), Región conurbano (todos, menos la matanza), Región Matanza y región CABA.

El clima de fiesta fue una constante durante los dos días, fue un fin de semana lleno de encuentro, donde se pondero el compartir y el intercambio de experiencia, miradas y desafíos que afrontan en los espacios donde les toca llevar adelante esa tarea comunitaria.

El intercambio se dio espontáneamente y en los diferentes grupos se compartió la misma mirada: Compartir. Acompañar. Cuidar la vida de los pibes y las pibas. La concordancia de sentir que nuestros clubes son de nuestras comunidades parroquiales, y allí el diferencial: se trata del Evangelio de Jesús. Evangelizar a través del deporte y la cultura.

En la primera parte de la mañana los valores se fueron anudando en una pelota de trapo: Respeto, Competencia, Encuentro, Confianza, Compañerismo, Integración, Inclusión, Evangelización, Solidaridad, Compromiso social, Fraternidad, Humildad, Pertenencia, Empatía, Contención, Amor y Servicio. “Incluso con una pelota de trapo se pueden hacer milagros”, nos dice el Papa Francisco...

Por la tarde se trabajó en diferentes talleres organizados en dos bloques: juego y planificación, recursos y herramientas administrativas, comunidad organizada, inclusión, violencias y adolescencias, catequesis deportiva y derechos del niño/a.

El día cerró con música, durante la merienda y por la noche el fogón, momento infaltable para celebrar.

El domingo temprano en la asamblea se eligieron los referentes para las distintas regiones en las que está conformada la UCP hasta el momento: CABA, Conurbano, Matanza, Centro y Norte. Y se plasmaron los objetivos para este año donde se reafirmó el fuerte compromiso con afianzar cada región, poder realizar eventos zonales, seguir trabajando sobre las ligas, los encuentros culturales y las distintas áreas artísticas deportivas de cada club; y poder ayudar y acompañar a todos los clubes en su crecimiento: desde la estructura, materiales, infraestructura y equipos de formación.

Como espacios de solidaridad y fraternidad donde compartir y cuidar la vida de nuestros niños, niñas y jóvenes, damos gracias a Dios por el regalo que ha hecho a nuestras comunidades parroquiales con cada uno de nuestros Clubes.

Como momento de cierre y con el compromiso asumido, nuestro Obispo Gustavo Carrara se hizo presente y luego de un video formativo y reflexivo, nos invitó a llevar el deporte, al club y la parroquia en nuestros barrios y pueblos, a los más necesitados, a los más vulnerados. Brindarles un espacio de amor, contención e inclusión. Poder abrirle los brazos como comunidad para que no quede nadie afuera.

### **Se firmó y afianzo el compromiso de:**

- Seguir fomentando estrategias y proyectos que afiancen y acompañen la vida de cada zona
- Poder consolidar los clubes que ya existen dándoles herramientas, capacitación, y prácticas de competencias sana que puedan trabajar
- Poder trabajar con las caritas diocesanas
- Poder seguir avanzando en las líneas de comunicación, ampliar el equipo de trabajo
- Trabajo articulado con Cáritas Nacional para el desarrollo de todo el proyecto y las actividades y una mirada transversal con la familia grande del Hogar de Cristo en diferentes proyectos institucionales.
- Poder ser testimonios en los valores presentados en la dinámica de la pelota de trapo Amistad trabajo comunitario con el barrio, Inclusión, Contención, respeto, ser referentes.

De todo lo vivido, trabajado y compartidos las palabras que resuenan como eco del encuentro y que no puedo dejar de mencionar son

Lo valioso del encuentro es que nos sirve para enriquecernos. Promover la Empatía. La necesidad de Reinventarse. Poder fomentar la Creatividad con lo que se tiene por y para los pibes y pibas de nuestros barrios y pueblos. Recibir la vida como viene y trabajar con los derechos vulnerados de los pibes. La comunidad unida. Evangelizar a través del deporte. Ser Comunidad, Sentirse parte para ser soporte. Lo fecundo de una competencia sana.

Por último se hizo entrega de camisetas para cada club, confeccionadas y preparadas por la cooperativa San Cayetano, una iniciativa de los pibes y pibas que están atravesando un proceso de reinserción socio laboral, haciendo un camino de tratamiento para salir del flagelo y consumo de drogas. Se entregaron más de 2500 camisetas a diferentes clubes de todo el país.

Para finalizar se llevó a cabo la Misa, complementarios y unidos al festejo de la familia grande del hogar de Cristo con el festejo de sus 14 años de servicio.